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市民建议咋办理
部门现场交考卷
54个部门一把手陆续登场，主动公开去年“三民”建议办理情况

本报12月16日讯(记者 李晓闻 杨林)15

日、16日，青岛市“三民”活动集中述职报告举
行。54个部门负责人向全市万名市民代表汇报
全年工作完成情况、存在问题及改进措施等。
不少部门负责人现场向市民代表“交考卷”，介
绍去年“三民”建议的落实情况。

“2011年‘三民’活动中，我们共收到意见
建议82条，进行了认真研究和办理回复，并将
合理化建议贯穿于今年科技重点工作。”16日
下午的第四场述职报告会上，青岛市科技局局
长姜波介绍，去年市民提出了诸如加大对高新
技术产业和战略性新兴产业领域科技创新投
入力度、加大对中小企业研发支持力度等建
议，针对这些，市科技局制定出台了科技金融、
高新技术产业发展及特色园区、孵化器、企业
研发中心、公共研发平台等方面的6项政策，并
将财政科技专项资金中支持企业经费占比提
高了6个百分点。

同时，姜波也说，通过分析市民意见建议，
对比国内先进城市，他们深切感到了全市科技
工作离城市转型发展的需求和广大市民的期
望还有很大差距，比如科技成果转移转化体系
不完善、高端创新创业人才不足等等。

还有不少部门负责人也在介绍工作情况
的同时，主动向市民代表“交考卷”。市政府口
岸办主任吴海川说，针对去年市民提出的29条
意见建议，他们逐条提出办理意见，对于长效
性的工作建议，口岸办提出了具体的研究方
案，同时将提高口岸通关效率、降低企业通关
成本、进一步提升口岸开放水平等12条建议纳
入了2012年度重点工作。一些部门负责人都认
为，今年工作取得的一些成绩，与市民代表在
去年“三民”活动中提出的一些意见建议是分
不开的。

15日、16日，青岛市公安局、教育局、民政
局等54个部门主要负责人依次上台，向市民报
告工作 ,现场接受市民监督和评议。市民对述
职各部门年度工作任务完成情况以及履行职
责、政务公开、办事效率、服务态度和廉洁自律
等情况进行评议,并当场以无记名投票方式填
写测评票,对市政府各部门改进工作提出具体
的意见和建议。评议结果纳入2012年度市政府
部门科学发展综合考核。

胶州电力
主动作为防范电话诈骗

13日，胶州市供电公司针对个别客户反
映收到不明催费电话的情况，在发送提醒短
信、明确缴费方式的同时，联系当地电视台
进行现场报道，提醒电力客户注意防范。

(庄晓峰)

即墨供电
不断加强班组建设工作

为进一步加强自身信息化建设工作，即
墨市供电公司超前部署，加强研究，近日召
开班组建设研讨会，各项方针的明确，为改
革后班组建设工作注入新的动力源。

(江泽灏)

莱西供电
做好雨雪冰冻灾害防范

莱西市供电公司组织设备特巡，加强应
急处理预案演练，完善特殊天气情况下抢修
手段，确保全市电力有序供应。 (温英杰)

平度供电
加强冬季交通安全管理

12月14日，平度市供电公司通过开展冬
季百日交通安全无事故活动，进一步增强供
电职工交通安全意识。 (乔显德 苗风霞)

市民代表述心声：

期待生活更方便
文/本报记者 李晓闻 杨林 片/本报记者 张晓鹏

听完54个部
门的述职，市民
代 表 们 普 遍 评
价，今年述职负
责人时间把握更
准确，报告内容
更加规范务实。
但部门工作还有
改进的空间，如
新市民子女教育
问 题 应 得 到 重
视、政务审批周
期可以再缩短等
等。

新市民代表：申请保障房，可否更优惠
来青两年的新市民代表张吉莲称，

这些政府部门负责人的述职，她并不能
完全听明白。作为一名新市民，与住
房、劳动保障、民生等关系密切部门的
工作是张吉莲最为关心的，而一些平时
很少接触的部门就让她感觉有些陌生

了，述职听起来也有些吃力。
谈到对政府部门的建议，张吉莲

说，她希望对新市民申请保障房的政策
能够再优惠一些。另外，从事了两年新
市民子女教育工作的她，期待着新市民
子女入学能够更加顺利。

“我知道青岛市对外来务工子女入
学已经放宽了政策，但是我身边有好多
人刚刚从老家过来找到一份工作，他们
的孩子却不能就近上学，有的是因为务
工年限不够，有的是因为学校名额满
了，他们真的很苦恼。”张吉莲说。

志愿者代表：草根公益组织盼“娘家”
今年7 1岁的市民代表王玉贞

是一位“志愿者达人”， 6年多
来，她经常组织社区老年人、大
学生等在旅游旺季到栈桥附近做
志愿者，负责为游客指路、急救
等服务工作。王玉贞一行人被大
家亲切地称为“夕阳红”志愿团
队。

王玉贞说，如今，岛城公益
组 织 越 来 越 多 ， 但 多 为 自 发 行
为，虽然志愿者们热情高涨，但
是缺乏统一的组织单位和完善的
制度保障。做了6年公益，王玉贞
这 位 “ 志 愿 者 达 人 ” 最 大 的 心
愿，就是希望像他们一样的草根
公益组织能够找到“娘家”。

群众代表：行政审批速度再快点
第一次参加“三民”活动的市民代

表陈东称，他是中国银行山东分行的一
名工作人员，由于工作关系，经常要到
青岛市行政审批服务大厅办理各种业
务，虽然现在许多行政审批事项的程序
简化了，但他仍然希望行政审批的周期

能够再缩短一些。
“我大概每半个月就要去一次行政

审批大厅。”陈东说，由于单位股改，
补办证书等许多遗留问题需要涉及到各
个部门的行政审批业务，非常复杂。特
别是办理土地证、房产证等，有时候需

要等很长时间。陈东说，如今的行政审
批确实提速了，但是仍然有些事项需要
7天、半个月甚至 2 0个工作日才能办
结，他希望行政审批周期能够再缩短。
“我们办事的人当然是希望越快越
好！”陈东说。

专家学者代表：建议公交车票价下调
民进青岛市委秘书长林光琳已经连

续 4年作为市民代表参加“三民”活
动，她带来了有关交通、教育和文化建
设等方面的多条建议。

林光琳说，她最关心的是交通问

题，希望信息化技术能够在交通服务上
真正利用起来。

此外，林光琳认为公交车专用道
也应该更好地加以建设、利用，“如
果公交车能够让市民感觉更方便、更

快速，那么选择驾驶私家车的市民就
会少了。”林光琳说，在这方面，她
觉得公交车票价不妨下调一些，以引
导市民多乘坐公交车，缓解交通拥堵
问题。

个体业户代表：小微企业盼扶持
在市南分会场，来自青岛尚阳文化传

播有限公司的市民代表孙亮说，来参加“三
民”活动，他最关心的是经济方面，将来有没

有针对小微企业的扶持政策出台等等。此
外，由于家中有孩子在上学，政府部门在教
育方面的工作情况也是孙亮特别关注的。

“‘三民’活动能够使政府和百姓之间
的互通更加流畅，希望这样的活动以后能
够更多一些。”孙亮说。

市市民民代代表表王王玉玉贞贞。。

自2009年市政府部门“向市民报告、听市民
意见、请市民评议“活动开展以来，这项活动已
经成为市政府了解社情民意的有效平台。54个
政府部门负责人的述职视频随后将在网上公
布，市民可直接点击青岛政务网“三民”活动专
题网页收看，市民可以围绕改进政府部门工
作、促进经济社会发展等方面，继续通过市政
务服务热线等渠道提出意见和建议。

述职视频网上公布

市市民民代代表表听听取取部部门门负负责责人人述述
职职报报告告后后现现场场评评议议打打分分投投票票。。
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